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第１９０回研究科委員会・第２９２回教員会議 議事要録 

 

日 時：令和元年１０月９日（水）１３：３０～１６：００ 

場 所：後援募金記念棟 会議室１－２ 

 

議 題 

◆研究科委員会◆ 

［審議事項］ 

１．教務委員会 

（１）令和元年度３月修了博士論文審査委員について 

資料１に基づき、３月修了予定の博士後期課程の大学院生１名の論文審査委員が

提案され、了承された。 

２．学生生活委員会 

（１）令和元年度９月末授業料未納者及び除籍について 

資料２に基づき、授業料未納者の状況と対応について説明があり、了承された。該

当した大学院生は納入を完了し、在学期間満了で退学となっている。 

３．評価対応委員会 

（１）内部質保障実施要項について 

資料３に基づき、認証評価に対応するために研究科として整備すべき実施要項に

ついて説明があった。「学類教務委員会」というような表記が散見されるが、環境放

射能学専攻は学類とは別組織であるため「研究科」と表記するほうが良いとの指摘が

あり、全学のＷＧで報告することとなった。組織名称以外には異論なく、了承された。 

 

◆共生システム理工学専攻会議◆ 

［報告事項］ 

１．教務委員会 

（１）学生の休退学について 

資料が投影され、博士前期課程１名の退学と、博士後期課程２名の休学が報告され

た。 

 

◆教員会議◆ 

［審議事項］ 

１．教務委員会 

（１）２０１９年度非常勤講師計画について 

資料４に基づき説明され、了承された。 

（２）新カリキュラムの研究室配属方法について 

資料５に基づき説明され、了承された。 

第５希望まで記載が必須なのかという質問に対し、記載した研究室のどこにも配

属できなかった場合には不利益が生じる可能性があるがそれを理解のうえであれば

第５希望までの記載は必須ではないとの回答があった。 

面接評価は加味しないのかとの質問に対し、恣意的な評価を避けるため及び手続

きの簡略化のため、以前から面接評価は行なわない方針である旨の回答があった。 

他コースから受け入れる場合に履修科目を問わないのは、教員が他コースからの

受入に慎重になるために、かえって学生に不利ではないかとの発言があった。 

編入学生をどう取り扱うのか質問があった。今回の決定を受けて具体的に検討す

るとの回答があった。 
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研究室の定員は原則４名とすることが再度説明された。最大定員を６名とするか

５名とするか、継続して検討することとした。 

コース配属ルールについて話題となり、過年度生のＧＰは留年分も含む総ＧＰか

ＧＰが高い二つのセメスターの合計とすべきか、議論となった。現行の学修案内には

二つのセメスターの合計と記載されているが、対応を検討することとなった。 

近日中に受け入れるコースの調査を行なうので、回答するよう要請があった。 

２．入学試験委員会 

（１）福島大学入学者選抜に係る資料等の公開に関する申し合わせの改正について 

資料６に基づき申し合わせの改正が提案され、了承された。問題訂正があった場合

の取扱について質問があり、訂正前の問題と訂正文を併せて公開すると回答があっ

た。 

３．評価対応委員会 

（１）内部質保障実施要項について 

資料７に基づき、認証評価に対応するために整備すべき実施要項について説明さ

れ、了承された。成績評価について組織的に検討する必要がある。新カリキュラムよ

り成績標語にＳが導入されるなどの変更があるが、コンセンサスが得られていると

は言いがたく、全学的な説明が欲しいとの発言があった。 

［報告事項］ 

１．教務委員会 

（１）学生の休退学について 

資料が投影され、休学３名と退学５名が報告された。 

（２）研究室配属の選考結果について 

資料８に基づき結果が報告された。配属要件を満たす学生については、全員配属が

決定した。 

（３）第１２回全学教務協議会について 

（審議事項） 

・令和２年度授業日程（案）について 

資料９に基づき、資料のような授業日程が検討されていることが報告された。学

生行事を事前に授業日程表に盛り込むことを行なっている。そのために祝日の一

部に授業を行なう案となっている。これに対し、休日勤務が増えることとなるが良

いのかという指摘があった。 

（報告事項） 

・シラバス緊急点検について 

資料１０に基づき、点検結果と今後の予定が報告された。 

・全学ＦＤ研究会について 

資料１１に基づき、１０月３１日に開催予定のＦＤ研究会について説明があっ

た。 

２．奨学寄附金等の受入れについて 

資料が投影され、奨学寄附金１件・受託研究１件の受入が報告された。 

３．その他 

（１）福島大学学術機関リポジトリ FUKURO 研究成果提供のお願い 

資料１２に基づき、附属図書館運営委員からリポジトリへの成果提供が要請され

た。 
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◆教育研究評議会◆ 

○第３２４回（１０月１日開催）報告 

［審議事項］ 

（１）学内規則等の制定について（戻り報告） 

各学類とも特段の意見なく了承された。 

（２）大学入学共通テスト（２０２０年度実施）に向けた入試体制について（戻り報告） 

教員負担の増加を危惧する意見はあったが、了承された。 

（３）２０２１年度入試における全学入試協力体制について（戻り報告） 

協力体制の方針について、了承された。２０１９年度実施の入試において協力した

グループより、確認文書等がなかったという指摘があった。 

［報告事項］ 

（１）教育研究費の使用に関するコンプライアンス教育等実施計画について 

実施計画が説明された。本学類は１０月２３日に実施予定である。 

（２）教育研究費の不正防止計画実施状況の確認について 

状況確認が行なわれている。 

（３）中国内蒙古農牧業科学院との学術交流協定について 

協定が締結された。 

（４）福島大学サイバーセキュリティ対策等基本計画について 

基本計画が策定され、文部科学省にも提出されている。 

（５）令和元年度情報セキュリティ教育の実施について 

今年度の実施計画について報告された。本学類では１０月２３日に情報セキュリ

ティ教育を実施する。 

（６）その他 

①科学研究費助成事業申請の学内締切日について 

学内締切日がアナウンスされている。 

 

◆運営会議◆ 

○第１２８回（９月２４日開催）報告 

（１）環境報告書２０１９（案）について 

環境報告書が完成した。 

（２）平成３０年度活動実績に関する年次レポート作成について 

年次レポートの作成について報告された。 

（３）その他 

①令和元年８月の電気・ガス・水道の使用量等について 

使用量について報告された。省エネが呼びかけられた。 

 

その他 

学類長より、環境放射能学専攻に博士後期課程を設置する件で、１０月末ごろに文部科

学省に説明に行くことが、情報提供された。 

学類長より、１０月１５日に大学院２次募集の説明会を行なうとのアナウンスがあり、

進路未定の学生に参加を呼びかけるよう要請があった。 

入学試験委員長より、台風１９号の接近により１０月１２日に予定しているＡＯ入試

を延期する可能性があることが報告された。 


